
Ⅰ 会染保育園方向性に関する経過 

 〇過去検討の経緯 

H25 年 3 月に池田保育園を新築(池田北、池田南統合)した後、H26 年度に会染保育園は耐

震補強工事と合わせ大規模改修を実施する予定であったが、池田保育園は新築したのに、何

故会染は新築では無いのかと町議会から反対にあう。 

それを受け、H25年度に保護者会で在園児の保護者向けにアンケートを行い、施設は新築

せず大規模改修で良いと大半の保護者に納得いただけていた。保護者会主催保護者説明会

(H26.1)で、出席された町議会議員から猛反対があり結論が出なかった。そこで保護者から、

結論を出すのに時間がかかるのなら耐震補強工事だけでも先に行って欲しいと要望が出さ

れ、H26年度にその工事のみ行った。 

   H27年度会染保育園建設検討委員会を開始。12月に新築移転を望む内容で町長へ答申が 

された。しかし急速な少子化と財源の問題で、実施には至っていない。 

〇令和２年度から３年度にかけて学びの郷活性化委員会の下に研究部会を設けて協議 

１ 令和２年度について 

   保小中 15 年プラン推進を重要視し、池田保育園、会染保育園を共に小学校の近くに移転

することを目指した。 

  → 小学校の敷地内に建てることはスペースが無く難しいこと、及び財政上厳しい状況に

あるのに土地を購入してまで建設することは無理であるということ、保護者の一部から放

課後児童クラブは学校内にあった方が良いとの希望が出されたことから、会染児童クラブ

を小学校内に移し、空いた児童センターを会染保育園にすれば良いとの案を出した。 

池田保育園は池田小学校とも近く、また費用面でも両方の保育園を小学校近くに移転するこ

とはしないこととした。 

会染保育園の方向性について、会染児童センター活用を一つの案として中間答申として報  

 告 

町民に示したところ、反対の意見しか出されなかった。反対の理由は、会染児童センター

では狭い、県道沿いにあり飛び出す恐れがあり危険であることが主で、財政状況が改善する

まで待ち、新しい場所（現在の会染保育園はハザードマップ上浸水被害が大きいため）に移

転し、新築して欲しいとの希望が多かった。 

２ 令和３年度について 

   中間答申には反対する意見ばかりで賛同が得られなかったこと、接続プランの検討、保小

の交流を進める中で施設が隣接していなくても工夫次第で連携は可能であると方向性が出

されたため、小学校隣接を最優先とはしないこととし、中間答申は白紙にして検討すること

にした。 

 



   次の３つの案で検討を進めた。 

   Ａ 新築移転 

Ｂ 現地建て替え 

Ｃ 池田保育園に統合 

検討した点 

・人口推計  

・ハザードマップ 

・地震断層 

・経費 

・他地域で浸水想定区域となっている保育園の建物の様子 

経費算出の際、Ａ案は平屋、Ｂ案は２階建て、Ｃ案は池田保育園園庭の南の田を購入し、

そこへ別棟を建て、スロープでつながるという想定で行った。（建築案は決定ではない） 

Ｂ案の現地建て替えの場合、浸水想定区域であることから、２階建てで保育園を建て、避

難が間に合わない場合２階へ垂直避難するとした。 

これらを元にそれぞれの案のメリット・デメリットを出し、また出された方向性を実現す

るのは令和８年度からと目標を立て、方向性の案をまとめた。また答申案は一つの方向性で

は無く、２案を示していくこととなった。 

目標を令和８年度とするのは、財政上厳しい時期が令和７年度から８年度頃ということと、

今後更に検討を進め、令和５年度に最終決定をし、令和６年度に設計、令和７年度に工事を

行うからである。 

方向性案について町民説明会を３回行い、パブリックコメントを募集した。（結果は別紙

の通り） 

結果及び部員の意見により部会として次の２案に絞り、答申を行った。 

・ 現地建て替え 

・ 池田保育園に統合 

 ３ 令和４年度について 

 ◇行財政改革推進委員会から新たな案提案 

   (1) 提案 園児数の動向を見極めつつ、保育園の統合も視野に入れ 10 年後を目途に保

育園の再編について検討。その間、会染保育園の建物は必要最低限の改修（1 億円程

度）を行う。 

(2) 説明会開催、意見聴取 

令和３年度答申した２案に加え行財改革推進委員会から示された方向性を３つ目

の案とすることとし、町民説明会を３回行うとともに、意見を募った。（結果は別紙

の通り） 



 ４ 令和５年度について 

   (1) 町長、町議員協議会に於いて、町議会議員に統合の方針を発表(R5.7.10) 

      会染保育園を池田保育園に統合することを決定した旨発表し、議会ではそれを承 

認頂くか、２園存続とするか決定して欲しいと依頼。 

⇒その後町と議会とで数回議論を行ったが、議会から結論は示されなかった。 

   (2) 町議会からの要望を受け、会染保育園保護者へアンケート実施(7/12～16) 

     ⇒結果は、議会へ 7/18に、保護者へ 8/9に報告。 

   (3) 会染保育園保護者対象に池田保育園見学会開催（9/15、16） 

   (4) 保育園統合に向けた住民説明会開催（10/11、13） 

   (5) 保育園統合に向けた保護者説明会開催予定（10/23、24） 


